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C
L’année 2023 est terminée et a vu une série 
d’investissements se réaliser dans l’intérêt de 
notre commune.

Notre collégiale a connu le début des tra-
vaux de réhabilitation qui vont s’étaler sur 
quatre années consécutives. La voirie du lo-
tissement « Baulac », route de Ségoufielle, a 
démarré pour s’achever en 2024. Les locaux 
de la future superette, boulevard Carnot, ont 
démarré pour une fin des travaux cette an-
née, des travaux tant attendus par les Lislois.
Nous avons, comme chaque année, réalisé 
des travaux sur nos voiries rurales et urbaines, 
mis en conformité la route de Rozès, réalisé 
des travaux sur nos équipements sportifs, sur 
l’éclairage public (transformé en LED).

Parallèlement à ces investissements, nous 
avons poursuivi la maîtrise de nos dépenses 
de fonctionnement ce qui nous a permis, 
cette année encore, de ne pas augmenter les 
taux des taxes locales. 

En 2024, nous poursuivrons sur ce chemin 
pour continuer à investir pour l’avenir de 
L’Isle-Jourdain.
Nous terminerons la voirie de « Baulac », dé-
marrerons les travaux de la salle sportive au 
groupe scolaire, débuterons les travaux de 
la restauration scolaire en régie, lancerons la 
réhabilitation de la décharge du Hol.
La collégiale Saint-Martin verra la fin des tra-
vaux de la tranche 1 et le début de la tranche 2.
Le plan de circulation verra lui aussi un dé-
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HOMMAGE À BRIGITTE
HECKMANN-RADEGONDE

Elue depuis 2020, 
ancienne assistante 
sociale, Brigitte avait 
à cœur le dévelop-
pement culturel de 
la ville. Femme de va-

leurs et de cœur, elle était très attachée 
à la participation citoyenne et était à 
l’écoute de chacune et de chacun. La 
maladie ne lui a pas permis de mettre 
dans son mandat autant d’énergie et 
de présence qu’elle l’aurait souhaité 
et elle luttait depuis de très nombreux 
mois avec courage. Elle manquera à 
L’Isle-Jourdain.

marrage afin de fluidifier le transit en centre-
ville et développer les mobilités douces. Un 
point fort sera celui de l’environnement avec 
la végétalisation du centre-ville. Nos voiries 
seront également maintenues avec des tra-
vaux en ville et en zone rurale.
Notre budget voté dès décembre 2023 nous 
permettra un démarrage des travaux au 
cours du 1er semestre afin de ne pas tarder 
dans certains investissements.
Vous pouvez le constater, nous travaillons 
dans l’intérêt des habitants de notre ville, 
avec une gestion rigoureuse qui permet 
beaucoup de réalisations sans hausse de fis-
calité locale cette année encore.

Notre milieu associatif sera soutenu et ac-
compagné car c’est le gage du bien vivre à 
L’Isle-Jourdain. Ainsi, les subventions aux as-
sociations sont en hausse de 5 %.

Je voudrais, avant de terminer mes propos, 
et dans un monde de turbulences, vous 
souhaiter à toutes et à tous une excellente 
année 2024, qu’elle soit pour nous tous une 
lueur d’espoir dans un monde meilleur, que 
cette nouvelle année vous apporte un peu 
de sérénité dans un climat parfois morose.

Bonne année à toutes et à tous, que la santé 
soit au rendez-vous, que la joie remplisse vos 
cœurs et que vos projets se réalisent.

Francis IDRAC,
Maire de L’Isle-Jourdain
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L’Isle-Jourdain vue par les Lislois(es)

Une ville à la campagne

Ma compagne et moi vivons à 
L’Isle-Jourdain depuis un an. J’ai 
fait mes études ici et j’ai des 
amis qui habitent à Mauvezin. 
J’apprécie beaucoup la région et 
le fait que la ville soit une petite 
ville qui garde le charme d’un 
village avec toutes ses commo-
dités, nous voulions aussi garder 
une proximité avec Toulouse. 

Selon nous, la ville est agréable, 
le point négatif est la circulation 
autour du groupe scolaire et les 
parkings qui sont insuffisants. Le 
service de bus n’est pas terrible 
alors que la ville est axée sur la 
mobilité.

Arnaud C.

De nombreuses associations  
sportives

Je suis arrivé en 2022 à Sé-
goufielle puis à L’Isle-Jourdain 
depuis l’été dernier. J’ai choisi 
L’Isle-Jourdain car je ne sou-
haitais pas retourner dans une 
grande ville et ici, il y a tout à 
proximité. C’est une ville très 
sportive et il y a beaucoup d’as-
sociations sportives. J’aime 
beaucoup le lac et l’architecture 
de la ville dans sa totalité mais 
particulièrement le centre-ville. 
L’administration est bien située 
au centre-ville. Il y a beaucoup 
d’endroits où on peut commu-
niquer avec les gens, il y a une 
belle mentalité et les gens sont 
accueillants. Je regrette juste le 
fait qu’il n’y ait pas d’associa-
tions qui proposent des activités 
pour les personnes handicapées 
car je suis concerné et ce serait 
bien aussi qu’il y ait un mini-
bus pour amener les personnes 
qui ne peuvent pas conduire au 
centre commercial du Pont Pey-
rin mais malgré cela, je cherchais 
un petit cocon pour y vieillir et 
je l’ai trouvé ici.

Jean-Fred G.

Ville humaine

Nous étions en région parisienne 
et quand nous avons pris notre 
retraite, nous avons voulu nous 
rapprocher des enfants et pe-
tits-enfants qui vivent déjà dans 
la région. Nous nous sommes 
donc installés à L’Isle-Jourdain 
au mois d’octobre 2023. Nous 
sommes arrivés en hiver et c’est 
une saison un peu triste mais 
nous découvrons avec beaucoup 
de plaisir le centre-ville, le châ-
teau, le lac, etc. Nous avons vu le 
marché qui nous a beaucoup plu. 

C’est une petite ville à la cam-
pagne, nous sommes ravis de re-
trouver le contact humain, le sou-
rire des gens, ce qui n’existe plus 
en région parisienne, L’Isle-Jour-
dain est une ville agréable et en-
core humanisée. Nous avons une 
chance inouïe de voir le paysage 
et les Pyrénées quand le temps 
le permet. Ce qui nous plaît est 
que L’Isle-Jourdain est une pe-
tite ville qui a toujours un côté 
village.

Jean-François et Fabienne T.

Vive la foire de la Saint-Martin !

Je suis à L’Isle-Jourdain de-
puis le mois d’août 2023. J’ai 
choisi d’y emménager pour la 
proximité avec Toulouse, lieu 
où je travaille. Aussi, beaucoup 
d’événements sont proposés et 
j’apprécie beaucoup la foire de 
la Saint-Martin. Le lac est ma-
gnifique, c’est un lieu qui me 
détend beaucoup. Je fais égale-
ment des sorties par le biais du 
centre social. Selon moi la ville 
est accueillante et dynamique 
où je me suis bien intégrée au 
bout de quelques mois.

Isabelle M.

Etre auprès des nôtres

Nous sommes à L’Isle-Jourdain depuis octobre 2023. Nous avons des 
enfants et des petits-enfants sur Toulouse et comme nous sommes à 
la retraite, nous avons voulu nous rapprocher d’eux. Ici, nous trouvons 
tout ce dont nous avons besoin. Nous avons également la chance de 
pouvoir aller jusqu’à Toulouse en train, ce qui permet de faire du shop-
ping et de voir nos petits-enfants sans avoir à prendre la voiture.

Nicole C.

La municipalité de L’Isle-Jourdain donne la parole aux nouveaux habitants de notre commune afin 
qu’ils puissent exprimer leur avis sur le cadre de vie de la ville. Merci à eux de nous permettre de 
diffuser leurs propos.
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Pour être au plus près de ses habitants, la ville de L’Isle-Jourdain s’est dotée d’un canal de commu-
nication supplémentaire : l’application PanneauPocket. 

Elle est consultable sur smartphone, tablette ou ordinateur et permet d’avoir accès aux actualités 
et événements de la commune et des alentours.
Son utilisation est simple et gratuite, il suffit de télécharger l’application PanneauPocket sur App 

Store, Play Store ou AppGallery, de rechercher « L’Isle-Jourdain », de cliquer ensuite sur le cœur pour 
l’ajouter à ses favoris et recevoir ainsi les notifications dès qu’une actualité ou une alerte est publiée.

PanneauPocket est une application gratuite et sûre, sans publicité, sans création de compte ni au-
cune récolte de données personnelles.

PanneauPocket :
un nouvel outil de communication à L’Isle-Jourdain 

Sécurisation des manifestations
en centre-ville

À partir de janvier 2024, des bornes rétrac-
tables anti-bélier feront leur apparition en 
ville, notamment sur l’axe de l’avenue du 

Commandant Parisot et les rues Alsace et Lorraine. 
Ce déploiement va permettre de mieux sécuriser 
le marché pour les commerçants et les chalands 
mais également de permettre aux agents de la 
collectivité de nettoyer la zone avec beaucoup 
plus de fluidité.

Brèves municipales / Brèvas municipalas

La recrudescence des actes de malveillances, quels qu’ils soient, et le contexte Vigipirate actuel, 
ont amené la collectivité à réfléchir sur la sécurisation du centre-ville, notamment au moment des 
manifestations.

Ce déploiement va se poursuivre sur l’année 
2024 de manière à renforcer la sécurisation de la 
place de l’Hôtel de Ville et de la place Gambetta. 

Ces bornes anti-béliers permettront également 
de réemployer, lors des festivités telles qu’Esco-
ta e Minja ou encore la fête locale, les équipes 
de sécurité à leurs missions premières, à savoir 
la sécurité de la manifestation.
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Géraldine LARRUE-BOIZIOT, originaire de L’Isle-Jourdain, exerce son métier dans le domaine de 
la petite enfance depuis 18 ans. Nouvelle adjointe au social, elle porte des valeurs que sont 
l’entraide, l’intégrité, le respect, la solidarité et la tolérance. 

Brigitte DIRAT et Gérard CESTER, déjà investis dans la commune auprès d’associations lisloises, 
deviennent, quant à eux, conseillers municipaux.

Evelyne, que tout le monde appelle « Renée », 
est née à Gaillac le 30 avril 1921. 

Ecolière dans cette même ville, elle a fait sa com-
munion à Albi. Elle est arrivée à L’Isle-Jourdain, « 
Au Gachat », avec Albert et Jeannot, ses frères, là 
où sa mère Léonie était née. 

Elle a rencontré Roger, un gascon pure souche. La 
vie s’écoule entre Gaouzac et Thoux « Au Sourd », 
entre les vaches et la vigne où sa belle-mère Laure, 
tenait solidement les rênes. Mère de 7 enfants, elle 
a vécu 52 ans dans la même maison à L’Isle-Jour-
dain, chez Michelin, où ses enfants étaient tous pré-
sents pour l’épauler durant ces dernières années. 

Depuis 3 ans, elle réside à l’EHPAD Saint-Jacques 
qu’elle connait bien et où tout le monde la connait 
aussi car elle venait y voir régulièrement son petit 
frère Jeannot.

« Renée » a fêté ses 102 ans entourée de ses en-
fants, petits-enfants et arrière-petits-enfants dans 
une ambiance festive ! 

Rendez-vous en 2024 pour fêter ses 104 prin-
temps !

Du changement au Conseil Municipal

TARIFICATION DE L’EAU POTABLE

Le Conseil Municipal a voté le 14 dé-
cembre une modification de la tarifica-
tion de l’eau potable.

La facturation incitative de l’eau, com-
ment ça marche ?
Le principe de la tarification incitative est 
simple : responsabiliser le citoyen et lui 
faire bénéficier d’une remise en fonction 
de sa consommation d’eau potable. 
Les abonnés qui consomment 10 % de 
moins que l’année N-1 verront le tarif de 
l’eau potable baisser de 10 %.

Pour quels objectifs ?
Réduire la consommation d’eau potable 
et faire face aux fréquentes restrictions 
d’eau l’été mais aussi inciter les consom-
mateurs à limiter la consommation d’eau 
par des gestes simples. Cette tarification 
incite les habitants à une consommation 
et à un geste responsables.

Quels bénéfices ?
Responsabiliser chacun et chacune et 
leur permettre d’agir dans le bon sens. 
L’eau est une ressource précieuse, pré-
servons là !

EVELYNE JAUBERT, 
une centenaire hors pair ! 

Obligation de déclaration des ruches
Les apiculteurs, particuliers ou professionnels, doivent déclarer leurs colonies d’abeilles au mi-
nistère de l’Agriculture. Une procédure de déclaration en ligne est ouverte entre le 1er septembre 
et le 31 décembre.
Depuis le 1er septembre 2016, la déclaration peut se faire en ligne sur le site du ministère. La dé-
claration annuelle obligatoire a pour but de connaître l’évolution du cheptel apicole français et de 
surveiller la santé des abeilles.

Pour accéder à la téléprocédure : https://agriculture-portail.6tzen.fr/default/requests/Cerfa13995
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Inscriptions sur les listes électorales

RECENSEMENT MILITAIRE 

Pour s’inscrire sur les listes électorales, la démarche s’effectue :

• En ligne, grâce au téléservice disponible sur service-public.fr sur présentation d’un justificatif 
d’identité et d’un justificatif de domicile numérisés ;
• En mairie, sur présentation d’un justificatif de domicile, d’un justificatif d’identité et du Cerfa 
n°12669*02 de demande d’inscription ;
• Par courrier adressé à la mairie, en joignant un justificatif de domicile, un justificatif d’identité et 
le Cerfa n° 12669*02 de demande d’inscription.

Pour les jeunes majeurs :

Chaque Français qui devient majeur est inscrit automatiquement sur les listes électorales, à condi-
tion qu’il ait fait les démarches de recensement citoyen à partir de 16 ans.
Si l’inscription d’office n’a pas pu avoir lieu (recensement tardif, déménagement après le recense-
ment...), il est possible de s’inscrire également en ligne, en mairie ou par courrier.

Par précaution, il est possible de vérifier son inscription sur le site du Service Public : 
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R51788 en indiquant ses prénoms dans l’ordre.

Pour les déménagements au sein d’une même commune, il est nécessaire de signaler tout change-
ment d’adresse en mairie, en ligne ou par courrier.

Après avoir effectué le recensement citoyen :
• Vous obtenez une attestation de recensement.
Cette attestation est indispensable pour pouvoir 
vous inscrire avant l’âge de 18 ans à un examen 
(BEP, Bac...) ou un concours administratif en 
France.

• Vous êtes convoqué à la journée défense et ci-
toyenneté (JDC). Il faut avoir fait la JDC (ou en 
avoir été exempté), pour pouvoir vous inscrire à 
partir de 18 ans à un examen (BEP, Bac...), ou à un 
concours administratif, ou à l’examen du permis 
de conduire en France. Cette obligation cesse à 
partir de votre 25e anniversaire.

• Vous êtes inscrit automatiquement sur les listes 
électorales dès votre 18e anniversaire et pourrez 
alors voter.

Vous devez faire votre recensement à la mairie 
de la commune de votre domicile.

La démarche de recensement ne peut être effec-
tuée que par la personne concernée.
Mais si la personne concernée est mineure, l’un 
des parents peut faire cette démarche.

Il est nécessaire de se rendre en mairie avec les 
documents suivants :
• Carte nationale d’identité ou passeport valide,
• Livret de famille à jour,
• Justificatif de domicile.

Une fois le recensement effectué, une attesta-
tion de recensement est remise.

Le recensement citoyen s’effectue à partir du 16e anniversaire et dans les 3 mois qui suivent (pour 
une personne née en France).
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RECONNAISSANCE DE L’ÉTAT DE CATASTROPHE NATURELLE 
Les particuliers et les entreprises sinistrés par une catastrophe naturelle sont invités à déclarer 
leur sinistre auprès de leur assureur dans les conditions prévues par leur contrat d’assurance et 
à saisir leur mairie afin que celle-ci engage une procédure de reconnaissance de l’état de catas-
trophe naturelle.

Reprise des concessions

La mairie a engagé une procédure de reprise 
des concessions en l’état d’abandon dans le 
cimetière de L’Isle-Jourdain. Un avis munici-

pal mentionnant les dites concessions a été affi-
ché sur les portes du cimetière. 

L’état d’abandon a été constaté le mardi 28 no-
vembre 2023 à 09h30 au cimetière. Les conces-
sionnaires concernés, leurs descendants ou 
leurs successeurs ont été invités à y assister ou à 
contacter la mairie.

Un affichage réglementaire a été mis en place 
au cimetière. Les descendants ou successeurs 
du concessionnaire d’une concession dont l’état 
d’abandon a été constaté disposeront d’un an 
pour entretenir et/ou remettre en bon état de 
propreté et/ou de solidité la concession concer-
née qui sortira alors de la procédure de reprise.

Pour tout complément d’information, il est pos-
sible de s’adresser au service cimetière de la 
mairie.
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HISTOIRE D’ARCHIVES :
La foire de la Saint-Martin

Marchés et foires ne se tenaient pas for-
cément dans le même espace public : 
les marchés avaient lieu sur des places 

– comme la place Mercadieu (aujourd’hui place 
Gambetta) et les foires dans des foirails (mot ré-
gional désignant un champ de foire) ; de même, 
un marché ne durait qu’une journée alors qu’une 
foire pouvait durer plusieurs semaines.

Nous ne savons pas exactement quand a été 
instituée la foire de la Saint-Martin sur notre 
commune mais dans un recueil de coutumes et 
privilèges (1214-1361) il est fait mention des 
franchises, péages et leudes (droits de place) 
pour les foires se tenant dans la ville, de même 
qu’il y est fait mention que « la semaine de 
Saint-Martin ces redevances (perçues alors par 
le seigneur de L’Isle, ndlr) sont perçues par le 
clergé de l’église de Saint-Martin ».

Il est tout à fait envisageable que ce recueil ne 
mette à l’écrit qu’une situation déjà existante 
et pérennisée ; cela a pu permettre de fixer les 

C’est au Moyen Âge que les marchés et foires 
sont devenus des lieux d’échanges incontour-
nables en Europe, allant du petit marché local 
à la foire à dimension régionale voire interna-
tionale, se développant le long des grands axes 
de communications et cours d’eau. Les foires 
avaient lieu le plus souvent annuellement ou 
pluriannuellement, au moment de la fête des 
saints patrons et patronnes de la communauté 
qui en organisait le déroulement. 

Elles permettaient de centraliser les pro-
ductions environnantes, d’offrir un circuit 
d’échanges commerciaux plus diversifiés pour 
les cuirs, bestiaux, produits des moissons ou 
encore de draperie.

droits et obligations du seigneur du lieu, des ha-
bitants et des marchands faisant commerce sur 
les places de la ville. 

Dans le dénom-
brement (inven-
taire) du 18 juin 
1669, la com-
munauté de 
L’Isle-Jourdain se 
voit la possibilité 
de tenir marchés 
(3 par semaines) 
et foires (7 par an), 
dont la foire de la 
Saint-Martin qui 
se tenait au len-
demain de la fête 
de St-Martin (le 12 
novembre) ; dans 
une délibération 
en date du 24 fé-
vrier 1850, il est 
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commune, le service se porte acquéreur de tout type de documents permettant de 
retracer la grande comme les petites histoires de notre territoire.

Les archives départementales sont ouvertes au public de 9h à 12h30 et de 13h30 à 
17h les mercredis, jeudis et vendredis ; les archives communales sont consultables 
sur rendez-vous.

indiqué que cette dernière a été « transférée au 
deuxième samedi du même mois » – aujourd’hui 
elle prend place lors du week-end le plus proche 
de 11 novembre.

En 1977, la quinzaine commerciale de novembre 
organisée par le comité des fêtes fait place à une 
période plus courte (10 jours) au cours de la-
quelle a lieu, de nouveau, la foire de la Saint-Mar-
tin.

Dans les années 80, la foire est réduite à deux 
jours durant lesquels, sous la halle et dans les 
rues attenantes, se dérouleront une foire aux 
vins, une foire d’artisans créateurs, un marché 
aux puces ou encore une braderie.

Si au départ cette foire avait vocation à la vente 
d’animaux de ferme, peaux et autres cuirs, elle 
est depuis de nombreuses années une occasion 
de faire tombola, braderie, repas associatifs, 
commerce d’objets artisanaux et expositions en 
l’espace Pierre Lasserre, la salle des pas perdus 
ou encore la médiathèque.

Cotes : E Suppl. 1223 / E Suppl. 1237 / 1D3 / 5U7 
/11W76 / 13W36 Période : 1214-1984
Consultable sur place.
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La dématérialisation progresse

Photovoltaïque en toiture

Récapitulatif des demandes d’urbanisme 2023

La loi « ELAN » N°2018-2021 du 23/11/2018 
codifiée à l’article L.423-3 du code de l’ur-
banisme et l’article L.112-8 du code des 

relations entre le public et l’administration im-
posent l’obligation pour les communes de plus 
de 3 500 habitants de disposer d’une plateforme 
de dépôt des demandes d’urbanisme qui soit dé-
matérialisée.

Le nombre de dossiers déposés sur la plateforme 
dématérialisée avance tant au niveau des parti-
culiers que des professionnels. Plus de la moitié 
des dossiers de permis de construire ou décla-
rations préalables ne sont plus déposés sous 
forme papier : facilité et praticité mais la relation 
de proximité avec les habitants s’amenuise.

La loi « Climat et Résilience » N°2021-1104 du 
22/08/2021 encourage, au travers des aides de l’Etat, 
l’installation de panneaux photovoltaïques dans le but 
d’une transition écologique et énergétique.

Entre 2022 et 2023, les demandes d’installation de pan-
neaux photovoltaïques en toiture passent de 14 % à     
25 % des déclarations préalables, soit 44 installations. 
En 2023, cela représente 910 m² de couverture.
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Sans surprise, le nombre de permis de construire 
continue de chuter en 2023. 
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Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal et de 
l’Habitat (PLUi-H)

CONSEIL 
D’ARCHITECTURE, 
D’URBANISME ET
D’ENVIRONNEMENT 
(CAUE 32)

PERMIS D’AMÉNAGER : 
« LES MARAIS »
Un permis d’aménager qui sera réparti 
en 3 tranches a été délivré sur le lieu-dit            
« Les Pins » à l’entrée de la ville, route de 
Toulouse. 

Ce projet prévoit la construction d’un lo-
tissement pavillonnaire de 90 logements 
dont 18 sociaux. La phase des travaux 
primaires est en cours d’achèvement. Les 
premiers permis ont été accordés.

Chaque année, les Associations Syndicales Libres (ASL) des lotissements établissent des de-
mandes de rétrocessions des voiries et espaces communs de leur lotissement. Un plan de 
reprise des rues a été établi pour les années à venir, il est disponible au service urbanisme. 

Récapitulatif des voies récupérées à ce titre par la commune sur les trois dernières années :
En 2021, la commune a intégré la rue de la Gavarre et la rue de Laurency.
En 2022, la rue des Jacinthes et la rue Andrée Chédid.
En 2023, la rue des Campanes, rue Elie Cester, rue du Belvédère, rue Athon Raimond, rue des Orchi-
dées, rue de la Vénétie et la rue de la Galice.

La commune a procédé à la vente d’un bien 
communal situé 15 rue Saint-Jacques au 
prix de 85 500 euros par acte notarié signé 

le 09 septembre 2023.

Elle a également signé une promesse de vente 
à hauteur de 120 000 € pour les biens situés 
58/60 rue Charles Bacqué avec la SOLIFAP (Fon-
dation Abbé Pierre) avec pour objectif d’amé-
nager 2 logements sociaux.

Le service urbanisme a reçu une centaine de 
demandes de particuliers relatives à l’éta-
blissement du nouveau document d’urba-

nisme dénommé Plan Local d’Urbanisme inter-
communal valant programme pour l’Habitat ou 
PLUi-H. 

Il rédige actuellement les réponses formulées 
après avis du bureau d’études. En tout état de 
cause, une rencontre avec le Commissaire-En-
quêteur sera possible pour évoquer son dossier 
courant 2e semestre 2024.

La commune de L’Isle-Jourdain adhère au 
CAUE. Cet organisme peut être saisi gratui-
tement par tout particulier ayant un projet, 

des questions, par rapport au secteur protégé 
sur la commune de L’Isle-Jourdain ou pour la 
réhabilitation d’un bâtiment ou d’une bâtisse 
ancienne. 

Le CAUE peut être contacté au 05 62 05 75 34. 
Les conseils sont neutres et indépendants.

Lotissements - reprise des voiries

Vente de bien
communaux
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ZAC PORTERIE BARCELLONE

La Zone d’Aménagement Concerté dite « ZAC Porterie-Barcellone » a été reprise en régie par la 
commune le 01/04/2022. Dans le cadre de cet aménagement, un futur projet de déplacement 
de l’EHPAD est à l’étude, il se situera à proximité du groupe scolaire. Une voirie traversant cette 

ZAC permettra de rejoindre l’avenue de Verdun depuis la route de Toulouse afin de fluidifier la cir-
culation du carrefour des quatre chemins. Les négociations foncières sont portées par l’EPFO (Eta-
blissement Public Foncier d’Occitanie) par délibération du 29/06/2023.

Depuis le 11 mai 2023 L’Isle-Jourdain est couvert par une Opération de Revitalisation du Ter-
ritoire. Cet acte fait suite à l’engagement de la commune dans le programme Petites Villes 
de Demain (PVD). La signature de ce document-cadre a réuni en mairie le Préfet du Gers et 

nombre de cosignataires. Elle organise la mise en œuvre d’un partenariat renforcé au service du 
développement des fonctions de centralité de L’Isle-Jourdain. 

Le but est d’améliorer les conditions de vie des habitants sur 5 thématiques identifiées comme 
prioritaires : l’habitat, l’économie, la transition écologique, les services et le rayonnement culturel 
de la commune.

Ce que cela change concrètement pour les habitants. Cette aide en ingénierie et en financements 
spécifiques au programme PVD permet à la commune de porter avec plus de sérénité des projets 
stratégiques qui à terme permettront une amélioration des services publics : mise en place d’un 
transport en commun d’intérêt local, végétalisation de la ville avec action renforcée sur les places 
centrales, mise en place d’aides spécifiques à l’amélioration de l’habitat et l’accès pour la commune 
à une réglementation plus souple pour le portage de projets privés : règles d’urbanisme, fiscalité, 
implantation d’entreprises.

Opération de revitalisation
du territoire (ORT)

Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat (OPAH)

La commune de L’Isle-Jourdain et la commu-
nauté de communes de la Gascogne Tou-
lousaine projettent de mettre en place une 

Opération Programmée d’Amélioration de l’Ha-
bitat. La mesure est en cours de construction 
en attendant que l’ensemble des communes se 
prononce sur les modalités d’application sur 
leur territoire. L’objectif est d’apporter des aides 
à l’amélioration des logements qui permettront 
aux habitants de faire des économies sur les 
budgets travaux et à identifier les travaux les 
plus utiles pour leur foyer.
Cette opération sera cofinancée par l’Agence 
Nationale d’Amélioration de l’Habitat ANAH. 
D’autres partenaires financiers sont susceptibles 
d’intervenir en cours de route, le Département 
du Gers, Action logement… 

Elle sera déployée à l’échelle de la communauté 
de communes et proposera un panel d’aides pour 
l’amélioration des logements, accessibles à tous 
les habitants de la communauté de communes et 
d’autres spécifiques à chaque commune en fonc-
tion des besoins constatés. 

Pour la ville de L’Isle-Jourdain les thématiques 
susceptibles d’être soutenues sont : la rénova-
tion énergétique des logements, l’adaptation à 
l’âge et au handicap, la lutte contre l’insalubrité, 
la rénovation des façades, la création de loca-
tions de petite surface pour les jeunes de moins 
de 30 ans. Tous ces éléments seront à préciser 
lors de la mise en place officielle de l’opération 
au premier trimestre 2024.
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Pour sa part, la commune avait fixé des objectifs précis :
• Paysager et réaménager les espaces publics pour les rendre plus agréables à vivre, 
• Améliorer le confort thermique en zone urbanisée pour la santé et le bien-être,
• Redonner sa place au vivant en ville en développant des solutions fondées sur la nature tout en 
préconisant des plantes locales, adaptées à la sécheresse,
• Tenir compte de l’identité de la commune et de son patrimoine historique et culturel,
• Réduire les surfaces goudronnées et limiter les problèmes de ruissellement en rendant une partie 
des sols perméable.

Ces échanges et partages ont permis au 
bureau d’étude de construire l’avant-pro-
jet qui a été présenté lors de la 3e réunion 
publique du 15 janvier 2024.

Ce projet de renaturation des espaces pu-
blics se place dans le cadre de « Petites 
Villes de demain », programme émis par 
l’État pour moderniser les petites villes et 
accélérer la transition écologique, et du 
programme « Bourg-Centre » lancé par la 
région Occitanie pour rénover les centre-
bourgs. L’État, via le « Fonds vert », et la 
région Occitanie ont sérieusement contri-
bué au soutien de cette opération en fi-
nançant 80 % de l’étude. 

Coordonné avec les travaux du plan de circu-
lation qui vise à développer les modes doux 
et à améliorer les flux de véhicules, ce projet 
est un beau défi pour les années à venir !

Concertation des habitants sur la 
végétalisation de la ville
Deux réunions publiques et des comités techniques ont pu donner au bureau d’études sollicité 
les orientations nécessaires pour mener, depuis le mois de juin, l’étude de végétalisation et de 
désimperméabilisation de la ville :

- Lors des deux premières réunions publiques, les échanges dans les ateliers étaient riches en 
idées et propositions de la part des habitants. 
- Les agents administratifs et techniques de la commune, la DDT, l’architecte des bâtiments de 
France, et le CAUE ont également été associés à la réflexion pour préciser les contraintes tech-
niques, culturelles ou règlementaires ou apporter d’autres points de vue. 
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Passeport pour fleurir
Faites de votre ville un jardin en participant 
à l’embellissement de votre quartier !

Le passeport pour fleurir est une opération 
renouvelée chaque année du 1er janvier au 
28 février qui consiste à végétaliser un pied 
de mur si le trottoir est assez large ou un 
pied d’arbre du domaine public. Les services 
municipaux participent à préparer le sol et 
vous conseillent sur les essences à planter. 

Tous les renseignements sur le site de la 
mairie, rubrique « actualités » : 
www.mairie-islejourdain.fr.

  

Quels sont les critères pour bénéficier d’un jardin de quartier ?

Il faut d’abord que l’espace envisagé fasse partie du domaine public. Dans ce cas, la de-
mande doit être effectuée auprès de la mairie par un groupe d’habitants du quartier qui 
portent un projet de jardin partagé. Une rencontre sera organisée avec l’adjointe à l’envi-
ronnement et le service espaces verts. 

La faisabilité technique et financière sera ensuite étudiée. Si le projet est accepté, une 
convention sera signée avec les habitants concernés. Comme ce sont généralement des tra-
vaux importants, la commune ne valide qu’un projet par an.

Question de citoyens
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Nouvelle règlementation de la zone humide
prioritaire

Protection de la biodiversité

Notre commune a la chance de disposer, à proximité de la ville, d’un site naturel précieux :                    
la zone humide bordant la Save. C’est un espace fondamental pour la régulation des crues et 
des ressources en eau mais aussi pour la richesse de la faune et de la flore qu’il héberge.

Cette zone humide prioritaire de la commune a été délimitée par arrêté préfectoral (voir plan ci-des-
sous) et classée « Espace naturel sensible » par le département du Gers. Un arrêté de protection de 
biotope a été promulgué par la préfecture en 2022 en raison de la rareté de certaines espèces.

Les espèces animales et végétales qui y vivent, les parcelles ou les berges de la rivière sont forte-
ment impactées par les trop nombreux véhicules à moteur y circulant, aussi a-t-il été pris un arrêté 
municipal pour limiter cette sur-fréquentation motorisée. Des sanctions pénales seront appliquées 
en cas de non-respect de cet arrêté conformément aux lois en vigueur.

Les piétons et cyclistes, quant à eux, 
sont les bienvenus sur la zone et 
pourront continuer à fréquenter cet 
espace à haute valeur environne-
mentale.

Seuls les véhicules de service, de se-
cours, propriétaires ou gestionnaires 
de parcelles agricoles ou autres pré-
cisés par l’arrêté seront autorisés à y 
pénétrer dans le cadre de leurs né-
cessaires activités. Tous les autres 
véhicules à deux ou quatre roues 
sont interdits.

Aux quatre entrées principales de la 
zone humide prioritaire seront pla-
cés des panneaux pédagogiques ex-
pliquant le rôle important de la zone 
humide et la diversité de la faune et 
de la flore qui s’y trouve. La nouvelle 
règlementation sera également pré-
cisée sous forme de flashcode et de 
pictogrammes.

Enfin, il sera aussi désormais interdit 
à l’intérieur de ce périmètre de faire 
du camping, d’allumer un barbecue 
ou un feu non autorisé et encore 
moins d’effectuer des dépôts sau-
vages.

Plan de la zone humide prioritaire 
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La ville de nouveau labellisée
« Territoire Engagé pour la Nature »

Bois de L’Isle

Le label obtenu pour la période de 2021 à 2023 engageait la commune à réaliser trois projets en 
faveur de la biodiversité :
- Un atlas de la biodiversité communale afin de recenser les écosystèmes, les espèces animales et 
végétales du territoire. Cet atlas est terminé et en cours de mise en forme. Toutes les recommanda-
tions pour préserver les sites sensibles et les espèces notables de notre territoire ont été ajoutées 
au futur PLUiH.
- Le maintien et la restauration des espaces propices à la biodiversité. Un verger, plusieurs haies, 
une centaine d’arbres chaque année dont des arbres fruitiers ont été plantés, un jardin de quartier a 
été créé et les écoles continuent à être progressivement végétalisées. Les associations de jardiniers 
ont été accompagnées.
- Un sentier ornithologique implanté autour du petit lac a connu un franc succès auprès des habitants, 
des touristes et des écoles. Plus de 30 sorties nature, expositions, séances de cinéma et sorties sco-
laires ont aussi été proposées pour sensibiliser à la protection de notre environnement.

Cet engagement a été plus que respecté et remarqué par le jury qui a amplement félicité la ville.

Pour la période de 2024 à 2026, trois propositions ont été soumises :
- Réaliser un plan-guide de végétalisation-désimperméabilisation à l’échelle de la commune,
- Restaurer la trame verte et bleue,
- Protéger et restaurer la biodiversité sur les sites sensibles.

Certaines de ces actions sont déjà bien avancées comme le plan-guide de renaturation de la ville, la 
lutte contre les incendies en forêt ou la protection de la zone humide prioritaire de L’Isle-Jourdain. 
De beaux projets qui engagent la ville de manière active en matière de transition écologique sur les 
trois années à venir.

L’Isle-Jourdain s’est vue distinguée pour la deuxième fois et pour trois ans encore 
« Territoire Engagé pour la Nature » par l’Agence régionale de la biodiversité. Cette 
reconnaissance est le résultat des réalisations mises en œuvre depuis trois ans et des projets pro-
posés pour la période allant de 2024 à 2026. 

Le parking du bois de L’Isle 
remis à neuf 
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Retour en images sur les sorties nature 2023

Comme les années précédentes, en 2023, des sorties nature ont été organisées par la commune 
pour découvrir les richesses naturelles locales. Elles ont toutes fait le plein. Connaître pour 
s’émerveiller et mieux protéger : un enjeu majeur.

Il y a eu deux animations accompagnées par un ornithologue gersois, une sortie découverte de la 
flore, et particulièrement de la fleur emblématique de la ville : la jacinthe de Rome avec l’associa-
tion botanique gersoise, une visite à vélo des projets de végétalisation de la municipalité, réalisés 
avec les habitants.

Pour les scolaires, la commune a également organisé deux découvertes du sentier ornithologique 
et quatre sorties en forêt avec le garde de l’ONF. 

En 2024, les sorties nature seront réservées aux écoles et collèges :
- Une plantation citoyenne de haies doit être organisée avec une classe du collège Louise Michel et 
la classe d’ULIS chez un agriculteur lislois.
- Des sorties nature sur le thème de la rivière et d’autres sur la découverte des oiseaux ont été pro-
grammées avec plusieurs classes de primaire.
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Transition énergétique
Bilan carbone et réduction des consommations                   
d’énergies : les associations et les écoles ont joué le jeu 

Accueil d’un « Conseil en énergie partagé » 

Les français ont baissé leurs consommations 
d’énergies de 11 % en un an. Les associa-
tions utilisant des locaux municipaux et les 

écoles ont, elles aussi, joué le jeu en diminuant 
leurs consommations de 10 à 40 % pour cer-
taines. L’équipe municipale tient à remercier ces 
associations et les enseignants pour leur partici-
pation à l’effort collectif.

En septembre 2022, l’adjointe à l’environne-
ment avait réuni les présidents d’associations 
et avait visité les écoles pour faire un point sur 
l’usage des locaux en matière de chauffage ou 
d’éclairage et recueilli des observations pour 
réaliser des économies d’énergies. Tous avaient 
montré une réelle volonté de contribuer à l’effort 
commun. Cet engagement a été productif car la 
baisse des consommations a été significative. 

Le « Conseil en énergie partagé » est un service d’aide à la gestion énergétique du patrimoine 
pour les petites collectivités. Ce poste de conseiller, accordé pour trois ans, est financé à 50 % par 
l’ADEME (Agence De l’Environnement et de la Maitrise de l’Energie) et pour la part restante entre 

la communauté de communes et les communes qui adhèrent au protocole. Un bon coup de pouce 
pour les communes comme la nôtre.
Les missions de ce conseiller consistent à analyser le patrimoine bâti, le fonctionnement des locaux, 
les dépenses énergétiques et le potentiel d’installation d’énergies renouvelables afin d’élaborer un 
plan d’action. L’objectif est de permettre une gestion optimisée des consommations énergétiques et 
une réduction des émissions de gaz à effet de serre. Des préconisations sont ensuite émises en fonc-
tion de leur facilité de mise en œuvre, de l’urgence ou des priorités stratégiques de la commune…

La municipalité, qui avait déjà entrepris des mesures pour développer les énergies renouvelables et 
maitriser les consommations d’énergie, entre désormais dans une phase plus approfondie de sa poli-
tique énergétique.
Toutes les installations et bâtiments municipaux ont été visités afin de faire un état des lieux du fonc-
tionnement et des usages en matière énergétique. De nombreux travaux ont été entrepris depuis le 
début de l’année : pose de détecteurs de mouvement, de minuteurs, de systèmes « ferme-portes » 
automatiques, réglage fin des horloges, pose de boutons thermostatiques et installation d’une régu-
lation par secteur du chauffage au groupe scolaire, changement de systèmes d’éclairage pour du LED 
sur les terrains comme au foot ou au tennis, à la halle des sports et dans les locaux comme aux écoles.

D’autres aménagements sont programmés pour les mois à venir pour diminuer encore les consomma-
tions de gaz, d’électricité et réduire ainsi les émissions de gaz à effet de serre de nos équipements.

Un bilan précis des consommations par site a en-
suite été effectué et sera évalué régulièrement 
à l’avenir. Des mesures ont été prises : certaines 
associations comme le secours populaire ou les 
restos du cœur ont investi de nouveaux locaux 
mieux adaptés et des solutions de mutualisation 
des salles ont permis une occupation raisonnée 
des locaux. Des travaux ont été entrepris ou pro-
grammés.

Les coûts de l’électricité et du gaz continuant à 
grimper, souhaitons que ces efforts soient du-
rables : pour le budget et surtout pour le climat 
car les phénomènes d’inondations, tempêtes, 
grêles, sécheresses, canicules… sont de plus en 
plus inquiétants. Chaque geste compte !
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Réduction des déchets 
Compostage obligatoire au 1er janvier 2024  

Opération ramassage de déchets 

La loi n°2020-105 du 10/02/2020 relative à la lutte contre le gaspillage et à l’économie circu-
laire art 541-21-1 du code de l’environnement oblige désormais les particuliers depuis le 1er 

janvier 2024 à trier et valoriser les biodéchets.

Quels sont ces biodéchets ? 
Ce sont les déchets verts (tontes de pelouses, feuilles mortes…) ou les déchets alimentaires com-
postables comme les épluchures de légumes, de fruits, le pain ou le marc de café.
À L’Isle-Jourdain, de nombreux particuliers disposent déjà d’un composteur individuel dans leur 
jardin mais il est toujours possible de s’équiper auprès du SICTOM-EST (organisme qui gère les or-
dures ménagères pour la collectivité) qui, depuis de nombreuses années, en propose à un tarif très 
modeste : 10 € (voir sur leur site internet).

De son côté, la ville a déjà installé avec TRIGONE (organisme qui gère le tri sélectif dans le Gers) 
des sites de compostage collectif au parc de la Marquise, à la cité de la Vierge, à la gendarmerie et 
travaille actuellement à l’implantation sur d’autres sites.

Quels sont les bénéfices environnementaux du tri des biodéchets à la source ?
Les biodéchets représentent 1/3 des déchets non triés de nos poubelles et sont essentiellement 
constitués d’eau. On estime leur volume à 83 kg par an et par habitant. Dans le Gers, ils étaient pré-
alablement enfouis. Les composter sur place permet de réduire le volume de déchets et le nombre 
de trajets de camions de collecte, ce qui améliore le bilan carbone du transport des ordures ména-
gères. Le compostage valorise aussi ces déchets en les transformant en engrais utile pour les jar-
dins, les plantes vertes, les pieds d’arbres ou encore les massifs collectifs.

En mai, les collèges Françoise Héritier, Louise Michel, l’école René Cassin et le centre social 
avaient participé à une journée de nettoyage des berges de la Save. Cette année encore 275 kg 
de déchets ont été soustraits à l’environnement. Pour l’occasion, la mairie a offert aux partici-

pants un goûter pour les remercier de leur action en faveur de la nature. 

En septembre, le collège Louise Michel a renouvelé l’opération avec des élèves de 6e. Des associa-
tions locales se mobilisent aussi pour sensibiliser la popu-
lation sur le sujet.
Ces opérations sont pour les enseignants et les animateurs 
l’opportunité de sensibiliser les enfants à l’impact des dé-
chets sur les écosystèmes, de la Save à l’Océan, ainsi que sur 
l’importance du respect de l’environnement et du tri sélectif.

Une information à prendre en compte pour tous : 
les ordures jetées dans le caniveau (papiers, plastiques, 
masques ou mégots) partent dans le circuit pluvial qui          
rejoint directement la Save sans passer par la station 
d’épuration. Ils polluent la rivière et l’océan. 
On comprend mieux l’importance des écogestes !
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Objectif : Le CMJ donne la parole aux jeunes et 
les implique dans les décisions et projets lo-
caux. Il permet aux jeunes de mieux comprendre 
le fonctionnement des institutions locales et de 
participer activement à la vie de leur commune.

Composition : Les membres du CMJ sont des 
jeunes de la commune, âgés de 10 à 16 ans. Ils 
sont élus par leurs pairs pour un mandat de deux 
ans, par un processus électoral. Les élections se 
déroulent dans les écoles.

La composition du CMJ de L’Isle-Jourdain pour 
la période 2022-2024 : 
Robin, Clément, Alba, Arthur, Raphaël, Louane, 
Candice, Margaux, Marceau, Ismaël et Renaud.

Rôle et missions : Les jeunes conseillers travaillent 
sur divers projets et thèmes qui concernent la jeu-
nesse et la communauté. Ils peuvent donner leur 
avis sur des sujets variés, proposer des initiatives, 
participer à des groupes de travail et rapporter les 
idées collectées.

Activités : Les activités du CMJ incluent des réu-
nions régulières. Les jeunes conseillers peuvent 
également rencontrer des élus locaux et des re-
présentants d’organisations pour discuter de 
leurs idées et projets. Le CMJ offre donc aux 
jeunes une expérience pratique de la démocratie 
locale et renforce leur sens de l’appartenance à la 
communauté. Il contribue également à la forma-
tion de futurs citoyens responsables et engagés.

Projets réalisés : le skate-park, la création d’une 
fresque murale au parc de la Marquise, diverses 
campagnes de prévention (sécurité routière, inci-
vilités, environnement), des actions humanitaires, 
des événements festifs.
Lors de ce mandat de reprise post COVID, sous 
l’égide de Rachid TLIHA (référent jeune de l’Espace 
Famille Jeunesse d’API en Gascogne) et avec l’ap-
pui des élus de la ville, le CMJ s’investit dans le dé-
veloppement de projets ambitieux pour la ville. 

Le Conseil Municipal des Jeunes 
impulse des projets d’avenir

Après avoir réfléchi ensemble à des projets, 
mutualiser leurs idées, ils les ont présentées 
au conseil municipal. Ces jeunes motivés se 
concentrent sur des initiatives clés, notamment 
l’aménagement de pistes cyclables et l’accueil 
de la Flamme Olympique, en mettant également 
l’accent sur un projet naissant : un pumptrack.
Actuellement à l’étape de concept, le CMJ s’em-
ploie à élaborer des demandes de subventions. 
Cette initiative montre l’engagement des jeunes 
dans la réalisation de projets porteurs et inno-
vants pour leur ville.

Parallèlement, la création de pistes cyclables 
s’inscrit dans le plan de circulation plus large de 
L’Isle-Jourdain. Ces pistes visent à améliorer la 
mobilité urbaine, en offrant des voies sûres et 
pratiques pour les cyclistes, tout en contribuant 
à la réduction de l’empreinte écologique de la 
ville. De plus, lors du dernier conseil municipal 
des jeunes, un temps de travail dédié à ce projet 
a permis aux jeunes élus d’approfondir leur ré-
flexion en prenant appui sur un plan de la ville et 
en élargissant le projet a une communication valo-
risant le déplacement à vélo, des parkings à vélo...

La préparation pour le passage de la Flamme 
Olympique est également en cours, promettant 
de rassembler la communauté autour de valeurs 
sportives et de solidarité. Des axes de réflexion 
sont en cours concernant l’accompagnement des 
adultes porteurs de handicap ainsi qu’une ani-
mation festive.

Lors du prochain CMJ, un temps d’échange avec 
les élus référents au sport, à l’urbanisme et à la 
sécurité est prévu afin d’accompagner au mieux 
ces différents projets. Ces projets, guidés par le 
dynamisme du CMJ et appuyés par les élus de 
la ville, illustrent parfaitement l’engagement de 
L’Isle-Jourdain en faveur du développement du-
rable et de l’inclusion des jeunes dans les pro-
cessus décisionnels.

Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) est une structure mise en place à L’Isle-Jourdain pour impli-
quer les jeunes dans la vie locale et les sensibiliser à la citoyenneté. 
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Un nouveau complexe sportif
au groupe scolaire

Ce projet ambitieux qui concerne 
la construction d’un complexe om-
nisport de plus de 900 m² com-
prendra trois salles et sera doté de 
panneaux photovoltaïques. 

Au rez-de-chaussée, deux salles : 
une salle multisport et une salle 
de gymnastique avec un prati-
cable, pour les élèves du groupe 
scolaire et les associations (hors 
temps scolaire), des vestiaires et 
sanitaires ainsi que des bureaux et des locaux de stockage. À l’étage, une salle « belvédère » qui 
servira de salle de réception, de réunion, de salle polyvalente sport ou culture.
 
Cette construction résulte de la nécessité de doter le groupe scolaire, environ 600 élèves, d’un équi-
pement sportif pour une pratique sportive régulière, à l’abri des intempéries et dans des conditions 
optimales. 

La municipalité a également saisi l’opportunité de se doter d’une salle de gymnastique. D’autres 
associations qui le souhaitent pourront également utiliser ce site, dans les limites de ses capacités. 
Le projet a été élaboré en concertation avec les directrices du groupe scolaire, du club de la Clo-
chette Lisloise, un cabinet d’architecture et des services techniques de la commune. 

Le coût prévisionnel du projet, subventionné par l’État et la Région, s’élève à 2,2 M € TTC.

Dans le but de permettre la pratique d’activités sportives et de développer l’éducation physique 
pour les scolaires tout au long de l’année, un nouveau bâtiment, attenant au groupe scolaire verra 
le jour d’ici la rentrée scolaire 2025.

Salle de gymnastique

315 m² 259 m²

Salle multisport

Salle belvédère

156 m²
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Vanessa MARTIN, judokate lisloise
Championne du monde vétéran 
Professeure de judo à L’Isle-Jourdain, Vanessa 
MARTIN a récemment décroché le titre de cham-
pionne du monde vétéran, catégorie 30-40 ans, 
moins de 57 kg, aux Émirats arabes unis. 

Médaillée d’argent à deux reprises, en 2015 à 
Miami et en 2016 en Sardaigne, elle a obtenu 
la médaille d’or aux derniers championnats du 
monde vétéran de judo, disputés du 31 octobre 
au 03 novembre 2023 à Abou Dhabi.
La championne s’était préparée intensivement 
afin d’être prête pour les mondiaux. Un inves-
tissement conséquent pour cette maman qui 
partage son temps entre le dojo du JKCL, où elle 
dispense son enseignement à toutes les caté-
gories d’âge et son métier d’infirmière au foyer 
d’accueil médicalisé de Monferran-Savès.

Sa performance a eu un impact positif auprès 
des licenciés de son club, notamment auprès des 
plus jeunes qui l’ont soutenue tout au long du 
championnat et qui ont manifesté leur fierté et 
leur admiration pour la championne.

Consciente de l’intérêt touristique qu’apporte la labellisation des lacs, la commune, en concer-
tation et collaboration avec l’APPAM lisloise et la Fédération Départementale de Pêche du 
Gers, labellise le grand lac « Parcours Famille » et le petit lac « Parcours Passion ». 

Avec plus de 1 470 000 pêcheurs en France, la commune compte, avec ces labels, attirer et satisfaire 
le plus grand nombre !

Le « Parcours Famille » concerne les groupes ou familles désirant pratiquer une pêche détente « ré-
créative » et de qualité, avec des aménagements 
destinés à tous : jeux pour enfants, activités de 
loisir, coin pique-nique…
Le « Parcours Passion » intéresse les pêcheurs 
plus confirmés par la haute qualité piscicole, ha-
lieutique, de la gestion et du peuplement. 

La base de L’Isle-Jourdain réunit tous les critères 
nécessaires à la labellisation de ses lacs ! 

LABELLISATION DES LACS DE PÊCHE : 
PARCOURS PASSION ET PARCOURS FAMILLE    

Pour la prochaine étape, Vanessa MARTIN parti-
cipera aux mondiaux vétéran l’an prochain à Las 
Vegas, dans une nouvelle catégorie d’âge : 40-
45 ans ; avec la même volonté et la ferveur de 
remporter le titre et de voir naître une nouvelle 
génération de champions !
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Passage de la Flamme Olympique 
à L’Isle-Jourdain

Notre ville a le grand honneur d’accueillir à 
nouveau cet événement, son dernier pas-
sage à L’Isle-Jourdain datant de 1992 pour 

les Jeux Olympiques d’hiver d’Albertville. Le 
relais de la Flamme Olympique arrivera à 9h30, 
traversera le centre-ville et terminera sa course 
à la base de loisirs de L’Isle-Jourdain à 10h25. 

L’ensemble des acteurs locaux et territoriaux, 
les établissements scolaires, les associations 
sportives et culturelles se mobilisent et vous 
proposent un programme d’animations pour                     
« Ouvrir grand les Jeux » avant le passage de la 
flamme jusqu’au jour J.

De nombreuses manifestations lisloises pren-
dront une connotation olympique : le Printemps 
des Poètes du 09 au 25 mars, l’exposition du mu-
sée d’art campanaire « Gersois(es) olympiques 
et paralympiques » du 04 au 18 mars, la com-

Allumée à Olympie le 16 avril 2024 selon la tradition antique, après un relais de 12 jours en Grèce 
et une traversée de la Méditerranée, la Flamme arrivera officiellement en France le 8 mai 2024. 

Pour la 10e étape de son périple de 68 jours à travers la France, la Flamme Olympique, symbole      
incontournable des Jeux Olympiques traversera notre département le samedi 18 mai et L’Isle-Jourdain 
sera la première ville étape du Gers.

Départ 09h30, collège Françoise Héritier :
Route de Rozès
Rue de l’Égalité
Rue Marius Campistron
Avenue de la Vierge
Avenue du Courdé
Avenue Charles de Gaulle
Avenue du Commandant Parisot
Avenue du Corps Franc Pommiès
Avenue du Bataillon de l’Armagnac
Arrivée 10h25 : base de loisirs

pétition qualificative pour le championnat de 
France de gymnastique acrobatique les 06 et 07 
avril 2024, la Maison Claude Augé accueillera les 
travaux réalisés par les élèves de l’école Lucie 
Aubrac... jusqu’au jour J : samedi 18 mai 2024, où la 
commune et l’ensemble des acteurs seront présents 
sur la base de loisirs au village Olympique où de 
nombreuses animations seront proposées : ateliers 
pédagogiques, initiations sportives ou de décou-
verte, challenges sportifs, courses/relais sur la 
distance symbolique de 2,024 km, conférences 
sport-santé, sensibilisation au handisport, avec 
une cérémonie d’ouverture et de clôture, défilé, 
flashmob, concerts, chorales… 

Une belle journée d’animations en perspective ! La 
commune souhaite faire de ce passage un évé-
nement unique et inoubliable qui marquera à 
jamais la mémoire de tous les lislois et de tous 
les visiteurs !

La commune et la Gendarmerie Natio-
nale font appel à bénévoles pour par-
ticiper à la sécurisation du parcours de 
la Flamme Olympique.

Renseignements et inscriptions : 
vie.associative@mairie-islejourdain.fr
05 62 07 30 28 
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Une éducation
physique et sportive dynamique 
au collège Françoise Héritier

Dans le cadre de la scolarité obligatoire, les élèves 
pratiquent, au cours de leur parcours au collège, la 
natation, l’athlétisme, l’escalade, la course d’orien-

tation, le vélo, la gymnastique, la danse, l’acrosport, le 
cirque, le badminton, la boxe française, le basketball, le 
handball et le volleyball. Ils participent également à des 
sorties culturelles et artistiques (danse en 6e et cirque en 
4e).

L’AS Héritier, association sportive du collège, propose 
chaque semaine des séances d’escalade, foot féminin, 

skate ou vélo ainsi que des activités variées d’opposition ou collectives, des rencontres inter-éta-
blissements dans le cadre de l’UNSS mais également des sorties exceptionnelles.

Depuis maintenant 3 ans, la section sportive wakeboard/escalade forme des élèves sélectionnés 
pour cette option de la 5e à la 3e, à raison de 3 heures d’activité par semaine.

Trois temps forts de l’EPS au collège Françoise Héritier :

LE CROSS HERITIER
En partenariat avec la mairie et l’OIS, cet événement sportif se déroule pendant la semaine olym-
pique et paralympique. Il réunit tous les élèves du collège ainsi que les élèves de CM2 qui les re-
joindront l’année suivante, sur la base de loisirs. Bien que les classements soient genrés, chacune 
des 4 courses mêlent filles et garçons de tout âge en fonction de leur capacité. 

LES SEJOURS SKI ET OCEAN
Destinations sportives proposées à tous les élèves de 5e et 4e pour découvrir ou se perfectionner 
dans 2 activités de pleine nature.

LES PROJETS AVEC LES PARTENAIRES LOCAUX
Le groupe Cyclelab, le centre de secours SDIS 32, le 
Golf de Las Martines, le TNG Wakeboard.

Le collège Françoise Héritier souhaite s’installer 
dans la dynamique locale. L’EPS profite d’une part 
des salles de Gasco’sport (CCGT) mais également 
des propositions d’acteurs locaux qui interviennent 
parfois sur quelques séances, parfois sur des cycles 
complets auprès des élèves de 4e et de 3e.

L’équipe EPS du collège se compose de 5 professeurs qui mettent tout en œuvre pour permettre 
aux élèves de découvrir des activités sportives et artistiques variées, correspondant aux goûts de 
chacun et permettant de développer la connaissance de soi, le goût de l’effort et les compétences 
physiques. 
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Coupe régionale d’Occitanie
de basketball 

Samedi 25 novembre 2023, les 5 finales de la Coupe Régionale de basketball 2023, féminines et 
masculines, ont été organisées à L’Isle-Jourdain, en partenariat avec la ligue Occitanie et l’USBL 
(Union Sportive Basket L’Isle-Jourdain).

De très belles affiches qui ont vu la victoire en :
- U18 Féminins
ELAN COLOMIERS TOURNEFEUILLE 62 / 51 AUCH BC
- U17 Masculins
TOULOUSE LARDENNE 119 / 59 CASTRES BC
- U20 Masculins
RODEZ BA 101 / 78 COLOMIERS
- Séniors Féminins
U.S. COLOMIERS (N1) 76 / 66 E.S. GIMONTOISE
- Séniors Masculins
AUCH BASKET CLUB (N2) 88 / 77 TOAC BASKET 
(N2)

Cet événement a rencontré un véritable suc-
cès puisque plus de mille personnes ont fait le 
déplacement afin d’encourager leur équipe ! 
L’occasion pour les nombreux supporters 
d’assister à des rencontres de haut niveau sur 
l’ensemble de la journée. 

Ce moment a permis à tous les amoureux du 
basket de célébrer le talent, la compétition et 
l’esprit sportif dans une ambiance survoltée.

Félicitations aux vainqueurs bravo à l’USBL 
pour l’organisation de cette belle journée !
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Du nouveau à la médiathèque
Gratuité des emprunts pour tous
Votée lors du conseil municipal de 29 juin 2023, l’inscription à la médiathèque est entièrement gra-
tuite depuis le 1er septembre pour tous les publics y compris pour les adhérents extérieurs à la com-
mune. Pour rappel, auparavant, seuls étaient éligibles à la gratuité les jeunes de moins de 18 ans. 

Le premier bilan est très encourageant
Alors que sur les mois de septembre, octobre et novembre 2022 la médiathèque municipale en-
registrait 175 nouvelles inscriptions, en 2023 sur la même période elle en comptabilise 387. Une 
augmentation significative qui démontre l’impact positif de la gratuité sur la lecture publique. 

Des réactions positives de la part des usagers
« Je viens à la médiathèque depuis plus de 15 ans donc payer l’inscription n’était pas un frein pour moi. 
Cela dit la médiathèque gratuite, c’est encore mieux. Je trouve que le service est encore plus complet 
comme ça ». Corinne, 56 ans, Saint-Thomas.

« Je venais déjà à la médiathèque pour faire lire mes enfants. Après le passage à la gratuité, j’ai pris ma 
propre carte et j’en profite pour emprunter des livres pour moi aussi ! ». Coralie, 40 ans, L’Isle-Jourdain.

« C’est super ! Quand on connait le prix moyen d’un livre, pouvoir emprunter gratuitement à la mé-
diathèque c’est un gros avantage, surtout dans le contexte actuel… ». Marc, 50 ans, L’Isle-Jourdain.

« Je trouve cette initiative très bonne et vraiment incitative. Cela rend aussi le personnel plus dispo-
nible ». Audrey, 39 ans, L’Isle-Jourdain.

« Si ça peut permettre aux gens d’accéder aux livres plus facilement, c’est une très bonne chose ».                            
Marie-Christine, 69 ans, L’Isle-Jourdain.     

« Venant de Saint-Cricq, ma compagne et moi profitons de la gratuité pour prendre une carte chacun, 
cela nous permet d’avoir accès à plus de livres. » Jean-Luc, 56 ans, Saint-Cricq.

L’inscription reste obligatoire
Pour emprunter, les usagers n’ont donc plus besoin de payer leur cotisation mais ils doivent quand 
même s’inscrire auprès des bibliothécaires pour recevoir leur carte de lecteur en présentant un jus-
tificatif d’adresse récent (imprimé ou numérique).

5 bonnes raisons de s’inscrire à la médiathèque : 

1/ Pour faire des économies (on peut emprunter gratuitement toutes sortes de documents : livres, 

livres-audio, CD, DVD).
2/ Pour retrouver le goût de la lecture (il y a forcément un livre dans les rayonnages qui réveil-
lera le lecteur ou la lectrice qui sommeille en chacun d’entre nous).
3/ Pour découvrir des livres qu’on ne lirait pas forcément (à la médiathèque la curiosité est un 
joli défaut).
4/ Pour lire dans un lieu agréable (la médiathèque est une bulle de tranquillité dans le tumulte 
du quotidien).
5/ Pour rencontrer des gens (la médiathèque est un aussi un lieu de socialisation).
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Nouveau service : le Prêt Inter-Médiathèques de Proximité (PIMP)
L’objectif du PIMP est de faciliter le prêt de livres entre les médiathèques d’En-
doufielle, de L’Isle-Jourdain, de Pujaudran et de Ségoufielle. Toutes quatre sont 
situées sur le territoire de la Communauté de Communes de la Gascogne Toulou-
saine. Elles appartiennent au réseau départemental « Mediagers » et sont dotées 
d’un logiciel professionnel commun ainsi que d’un catalogue collectif. 

Grâce à ce dispositif d’échanges, les médiathèques pourront étendre leur offre documentaire afin 
de mieux répondre aux demandes de leurs lecteurs.

Comment profiter de ce nouveau service ? 
Votre médiathèque d’origine (celle dont vous détenez la carte) ne possède pas le document qui 
vous intéresse mais l’une des médiathèques du PIMP l’a dans son fonds ? 
C’est très simple :
Etape 1 : Demandez à votre bibliothécaire référente de vous le réserver.
Etape 2 : Empruntez-le directement dans votre médiathèque d’origine.
Etape 3 : Restituez-le dans votre médiathèque d’origine.
Ce sont donc les livres qui vont se déplacer, pas les lecteurs !

Festival Toulouse Polars du Sud
La 15e édition de ce festival régional consacré au roman policier était 
placée sous le signe de l’Italie. La médiathèque a eu le plaisir de recevoir 
le vendredi 06 octobre 2023 l’auteur Fabiano MASSIMI. 

Son premier roman « L’Ange de Munich » est un polar historique basé 
sur des faits méconnus mais réels. Il relate l’enquête d’un duo de flics 
bien décidés à élucider la mort suspecte de Geli RAUBAL, 23 ans, la nièce 
d’Hitler. Une rencontre passionnante qui s’est conclue par un apéritif di-
natoire organisé en partenariat avec le comité de jumelage italien.

Les événements à venir

 Spectacle jeune public « Regarde la neige tomber » par Ramdam compagny
Vendredi 23 février à 16h30 | Jeune public : 3-6 ans

 Spectacle « Histoire d’un escargot » par la Clak Cie (dans le cadre du
Samedi 09 mars à 17h (Printemps des Poètes) | Tout public, à partir de 6 ans

 Soirée littéraire « Enchantons la poésie » avec Pierre Colin et Sylvie Benito
Vendredi 15 mars à 18h30 (Printemps des Poètes) | Public adulte

 Spectacle « Zélie et la pluie » de la Cie Amapola
Mercredi 24 avril à 10h30 | Très jeune public, de 1 à 3 ans

 Rencontre-dédicace avec le dessinateur toulousain Akira autour de sa première BD                               
« Le rugby ? Ainsi fût-il ».
Samedi 04 mai à 10h30

Toutes ces animations sont gratuites mais l’inscription auprès de la médiathèque est                       
obligatoire.
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Musée Campanaire
L’Espace Pierre Lasserre a participé à la coupe 

du monde de rugby en exposant une extraor-
dinaire collection de 60 maillots de joueurs 

du XV de France. Certains ont été attirés par les 
maillots de joueurs locaux célèbres : Cester, Skre-
la, Tabacco, etc. D’autres auront été émus de voir 
le maillot du 16e homme Roger Couderc, d’autres 
encore auront admiré les maillots de Pelous, Mi-
chalak… On attendait avec impatience la fin de la 
compétition pour voir arriver nos vainqueurs, mais 
la dure loi du sport ne l’a pas permis !

Les trois jours des Journées Européennes du Patrimoine sur le thème « Patrimoine vivant, patri-
moine du sport » furent un véritable succès. La journée avec l’opération « Levez les yeux » pour les 
scolaires a connu une grande affluence avec 252 visiteurs (enfants et adultes). Sur les deux jours du 
week-end ce sont 326 visiteurs qui ont fait le déplacement au musée. 
La maison Claude Augé, les fouilles de la Gravette, la Collégiale ont reçu, grâce à l’accueil des béné-
voles, de très nombreux visiteurs.

Durant les vacances de la Toussaint, la conteuse Dominique GROSJEAN est venue effrayer petits et 
grands avec ses contes d’épouvante. Le jeudi d’après, c’est l’atelier de kirigami d’Hélène SCHWARTZ 
qui a attiré un public plus jeune.

Le 22e salon des Muses d’Europe a vu 
Darius remporter le « Prix de la ville », 
Maïthé MANNONI celui des « Muses en 
peinture » et Evelyne TOUSSAINT, le prix 
des « Muses en sculpture ». 

Les deux animations du premier week-
end du mois de décembre ont permis à 
Lucie BOURHOVEN de revenir au musée 
et, grâce à ses talents artistiques, d’en-
chanter nos jeunes. 

Que va-t-il se passer en 2024 au musée ?
En 2024 auront lieu les 30 ans du musée ! Mais 
aussi les JO de Paris, le centenaire de la mort de 
Claude Augé, les 80 ans de la Bataille de L’Isle-Jour-
dain, les 30 ans du jumelage avec Carballo. 

Tout cette programmation comprendra de nom-
breuses surprises !
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Comité de jumelage Italie

Désireux de renforcer, ou de découvrir pour 
certains, cette amitié, nos jumeaux italiens, 
emmenés par Aldo MORETTIN, fidèle « trait 

d’union » entre les deux villes depuis plus de 20 
ans, ont été hébergés, pour la plupart, dans les 
familles lisloises.
La matinée du samedi s’est annoncée intense : in-
vités par Monsieur le Maire, Francis IDRAC, les 
hôtes italiens ont participé à l’inauguration de 
la foire Saint-Martin, à la messe, à la cérémo-
nie protocolaire du 11 novembre avec dépôt de 
gerbes au monument aux morts, ainsi qu’au vin 
d’honneur, à l’occasion du vernissage de l’expo-
sition des muses d’Europe.

Après s’être restaurés sur la foire au stand de 
l’association du handball, les jumeaux italiens 
ont tenu à visiter les monuments culturels em-
blématiques de notre ville : le musée campa-
naire et la maison Claude Augé.
Un dîner réunissant près d’une centaine de per-
sonnes a clôturé la journée, en musique et en 
chansons, dans une ambiance très chaleureuse 
et joyeuse.
La journée du dimanche fut consacrée aux repas 
en famille pour les uns, et aux visites de l’Aéros-
copia et Toulouse pour les autres.
Le lundi, après une journée à Lourdes, la dé-
légation italienne a été reçue à la mairie de 
L’Isle-Jourdain. Après de nombreux remercie-
ments adressés à la mairie, au comité de jume-
lage et ses bénévoles, aux familles accueillantes, 

Le week-end du 11 novembre, le Comité de Jumelage Italie et la mairie de L’Isle-Jourdain ont eu le 
plaisir d’accueillir une délégation d’une vingtaine de personnes de Motta di Livenza, ville jumelée 
avec L’Isle Jourdain depuis 1995, jumelage initié sous la mandature de Michel GHIRARDI. 

Valter CESTER, président de l’association de Ma-
lintrada, a rendu un émouvant hommage aux 
nombreuses familles issues de l’immigration. 

Si les liens officiels entre nos deux villes ont 
commencé en 1995, en réalité, l’histoire est bien 
plus ancienne, puisqu’elle a débuté il y a une 
centaine d’années avec l’arrivée à L’Isle-Jourdain 
dans les années 20, d’une trentaine de familles 
originaires de Motta. Parmi elles, se trouvait, 
entre autres, Basile CESTER, grand-père de Mi-
chel GHIRARDI et frère du grand-père de Valter 
CESTER.

Un échange de cadeaux et un apéritif ont suivi 
la cérémonie, et un dernier repas au restaurant 
« L’Estrade » a conclu ce séjour particulièrement 
riche en émotions qui a permis de consolider les 
bases de cette fraternité et amitié franco-ita-
lienne. 
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21e édition de la Dictée de Claude

PALMARES
Juniors
Classe de 6e

1. Théo FERRER
2. Maxime CADAMURO
3. Clémence PARIETTI
4. Margaux GRATON

Classe de 5e

1. Sophia CITRON
2. Luna CONSTANT
3. Rafaël VINALS

Classe de 3e

1. Ethan MARINI
2. Esteban DANDOIS
3. Lee Loo BOURDIL
4. Sarah KHODJA

Lycée
1. Emma GARDET
2. Romain PERZYNSKI

Seniors
1. Véronique LOUAS
2. Cathy SAHUGUEDE
3. Ghyslaine RODRIGUEZ
4. Marion DA SILVA
5. Claudine LEMAITRE
6. Nadine TAJAN
7. Yves BARBASTE
8. Cécile PARIETTI
9. Isabelle PATRIARCA
10. Nadine ZUCATTI

Seniors plus
1. Claudine TEYSSEDRE
2. Michèle DABOS
3. Lucas BRIFFON
4. Françoise SERDOT
5. Juliette COHEN
6. Laurence SARTER

Le troisième week-end de novembre est traditionnellement celui de la dictée organisée par l’as-
sociation « Les Amis de Claude Augé ».

Pour cette 21e édition, cent candidats s’étaient inscrits dont un bon quart de juniors.
Les textes proposés faisaient référence aux Jeux Olympiques avec, pour les juniors, des notions en 
rapport avec les jeux antiques et pour les seniors, le souvenir de ceux d’Atlanta et de Sydney.

Bien des participants ont ainsi découvert que Corœbos a été le premier athlète à inscrire son nom 
au palmarès des jeux d’où les femmes étaient exclues (776 avant Jésus-Christ).
Le texte des seniors rappelait les exploits d’une sprinteuse antillaise (Marie-José PÉREC) mais aussi 
la déception liée aux contre-performances de certains athlètes.

Les seniors plus (ceux qui avaient choisi un 
texte plus long) ont appris avec surprise qu’un 
lien peut exister entre l’orthographe et une 
bonne musculature.
Ces textes recelaient plus de difficultés que ce 
qu’on avait pensé puisqu’il n’y a pas eu de zéro 
faute mais les quinze correcteurs ont quand 
même noté de très bons résultats.

Merci à tous, bénévoles, correcteurs, candidats 
et à tous ceux qui ont participé à l’organisation 
de cette épreuve. Les Amis de Claude Augé 
adressent des félicitations à tous les partici-
pants avec une mention particulière aux lau-
réats.

© Y. Sénécal
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26e EDITION
DU PRINTEMPS DES POÈTES : LA GRÂCE
Dans le cadre du label « Ville en Poésie » le Collectif du Printemps des Poètes 
s’est réuni pour faire le bilan de la précédente session et pour organiser celle 

de 2024 qui a pour thématique « La Grâce » et qui aura lieu du 09 au 25 mars à L’Isle-Jourdain.
Ce « Festival de Poésie » commence à rencontrer son public, porté par des associations culturelles 
locales, et l’engouement de particuliers parfois toulousains mais surtout lislois.

Pour dévoiler un peu le prochain programme, il commencera dès fin février 2024 par une pièce de 
théâtre alliant textes poétiques et extraits théâtraux « Berceau », création de la troupe Artaban pré-
senté à la MJC que pourront découvrir un large public dont les élèves de 1ère et leurs enseignants du 
lycée Joseph SAVERNE.
L’inauguration du « Festival de Poésie » se fera le samedi 09 mars avec le baptême d’une rue de la 
ville au nom de « Claude BARRÈRE » célèbre poète et artiste né à Saint Soulan dans le Gers.

Voici quelques unes des « gourmandises poétiques » qui seront proposées :
La médiathèque proposera un spectacle tout public, enfants à partir de 6 ans : « Histoire d’un escar-
got » le 09 mars à 17h.
L’association « Nota Bene-ASBL » organisera et animera les trois scènes ouvertes du samedi matin 
place Gambetta.
Patrick ZEMLIANOY, nouvel entrant au bureau du Collectif, proposera deux samedis après-midi en 
présence de deux poètes locaux, suivront des poèmes de Marcelle DELPASTRE (poétesse occitane) et 
l’ensemble « Cor de Luna » qui interprétera de magnifiques chants traditionnels .
Sylvie BENITO organisera un événement intitulé : « Enchantons la poésie » au cours duquel 
Pierre COLIN et Catherine VANTHOURNOUT chanteront les textes de poètes connus et moins 
connus, à découvrir !

Les jours de marché, Andy EHRET se promènera avec son micro et invitera les personnes à lire des 
poèmes enregistrés pour Radio Fil de L’Eau qui reste un partenaire essentiel du festival. Le cinéma 
associatif Olympia programmera, durant cette période, un ou plusieurs films sur la thématique de            
« La Grâce ».

Le Collectif ne manquera pas de surprendre par de nouvelles propositions culturelles et artistiques 
sur la poésie. Comme chaque année, un programme sera édité, il sera disponible dans la ville, dans 
les commerces, à la mairie et à la médiathèque.

Seniors plus
1. Claudine TEYSSEDRE
2. Michèle DABOS
3. Lucas BRIFFON
4. Françoise SERDOT
5. Juliette COHEN
6. Laurence SARTER YOGA BHĀVANA

Tout nouveau à la rentrée 2023 ! En parallèle des cours de yoga collectifs, l’association propose 
des cours de yoga individuels pour les personnes qui souhaitent avoir une pratique personnelle 
adaptée. La pratique de yoga individuelle ou yoga thérapie, permet de répondre aux besoins de 
chacun(e), d’améliorer sa santé et de (re)trouver une fluidité et un élan de vie. 

Association Bhāvana
25 chemin de la Rebastide
Cathy Maljournal – 06 63 00 81 70 – accueil.bhavana@gmail.com
https://www.facebook.com/pg/asso.bhavana
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Mariages
(parution soumise à autorisation des époux)

Naissances
(parution soumise à autorisation des parents)

Décès

Avril : Nathalie SANCHEZ épouse VINCENT, 
Marcelle ARCEGUET veuve LECHES,  Henri MILLET,  
Jean Yves DI GIORGIO,  Annie PHALIP épouse 
ALCARAZ,  Joseph MAKOSSO.

Mai : Suzanne HARLEZ veuve CHAPOULIE,  Hum-
berto BOLLARO, Marie BRÉGERAS, André HOU-
RADOU, Gérard GUILLOT, Marie LORENZI, Attilio 
DE FILIPPO, Christian PIBOUL, Roger LABOLLE.

Juin : Irène ALLENNE épouse BAURENS, Anie 
NAAS, François BARLAN, Léocadie ROSOL veuve 
UGABINI, Emile MASCARAS, Jean-Claude MA-
NADÉ, Aimée LAÏRLE, Emmie SERVANT, Michel 
PLAISIR.

Juillet : Yvette ST PIERRE veuve CHARLAS, 
Emilie GUERRERO veuve PEYRAUDIE, Renzo 
CADORI, Micheline MILLIEN épouse GUÉRIOT.

Août : Daniel PORTERIE, Yvette THOMAS veuve 
BORDES, Yvonne CASSOU-LENS veuve ESCAR-
TIN-ARNAS, Roger CEBRIAN, Thrézia LACAZE 
veuve GADAL.

Septembre : Yolande BUSQUET veuve BARÈS, 
Serge CALESTANI, Solange AMIEL veuve FALIÈRES.

Octobre : Caroline LUKASZEWSKI veuve SZY-
MANSKI, Denise YVETOT veuve DUSAUTOY, 
Yvette ESCALAS épouse NARTOFF, Roger PRIN-
GARBE, Belinda LUNT épouse BASON, Philippe 
DELAI, Joëlle PELLARD épouse DERUELLE, Emile 
DARDENNE, André LARROUCAU, Gérard COSTE.

Novembre : Paulette LACROTTE veuve GAR-
NUNG, Irène FLORCZAK veuve WRONKOWICZ, Yo-
lande CAZENEUVE, Marguerite FAURÉ veuve BER-
ZI, André LABORDE, Odette PUJOL veuve ORTIZ.

Décembre : Françoise MARTINEZ, Roger KRÉ-
DER, Andréa MORARO veuve VIGNEAU, Denise 
BATAILLE, Daniele DARAN épouse LAPEYRE, 
Claude DESPLATS

Avril :  Olivia BIFFI,  Roméo VIZET.

Mai : César PELLEFIGUE,  Lorenzo CARDOSO,  
Milya JAMES,  Elouane LAPALU SIST.

Juin : Romie MARTINEZ, Évan JOUIS, Alix de              
RODELLEC du PORZIC, Matéo SEINGÈS.

Juillet :  Nélia NOUGLOZEH, Jeanne PALEZIS 
DELESALLE,  Arya HALLY SOLA.

Août :  Noé AUDRIN.

Septembre : Rosalia ROGELET, Valentine               
LACAZE NÉGRE, Mathéo DEGAN, Léon COM-
MERE,  Maëly TARRIT, Enola FALIÉRES, Lison 
TROPIS BALAS,  Sébastien MICHARD.

Octobre : 
Louise LANOIS, Paul DETHOMAS, Anna                          
LESBEGUERIES, Keyden AZAÏE

Novembre : 
Malika YEZLI.

Décembre : Maxine KERVAREC, Marceau 
COURTAUD, Gabin ROLAND, Josué SOST, Romy 
BETBEZE.

Avril : Edith MORA & Ludovic DELAHAYE.

Mai : Marine DOMBALD & Jérôme NADALIN, 
Caroline CASTILLO & Christophe MEDALE, Ma-
rie BIRLOUEZ & Julien DUPRE,  Chloé DENIAUD 
& Alexis MORICAUD,  Katy GRAUX & Mickaël 
ORIENTE.

Juin : Marie-Thérèse MARTINEZ & Georges 
FRAGASSI, Clélia ROUMEGUERE & Florian GRE-
GNANIN,  Gaëlle BARRAU & Arnaud DURAND, 
Pauline OBERDORFF & Jean MARSON.

Juillet :  Camille PILOQUET & Indrigs NGOMA 
NGOMA,  Camille ANGLAS & Julien DELRIEU,  
Anne-Laure BARBASTE & Laurent NICOLAS.

Août : Cassandra MALACRIDA & Michael BER-
LEMONT, Sarah DUPUY & Aurélien DESCLAUX, 
Magalie BOUADJIMI & Pierre-Etienne HOHL, 
Daisy FONTAINE & That Lam Richard TON,               
Hélène QUAIREAU & Grégory MOTTE.

Septembre :  Sophie LESAFFRE & Romain DU-
PONT,  Amélie BERNAT & Yoan DAVANT,  Magali 
ROMAGNOLI & David RATHONIE, Leslie RAS-
PAUT & Thomas VERDIER

Novembre : Lise PUJOS & Guillaume MARTIN.
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LA COMMUNE DOIT S’ADAPTER. L’HEURE DES CHOIX.

Depuis notre élection nous n’avons cessé d’alerter sur 
les conséquences de la sortie de Fontenilles de notre in-
tercommunalité. Ce départ représente un manque à ga-
gner net de 400 000 euros annuels pour la CCGT, ce qui 
entraîne forcément des conséquences sur la gestion de 
notre commune. 

Au fil des ans plusieurs équipements  portés et /ou finan-
cés par la Communauté de Communes de la Gascogne 
Toulousaine ont principalement bénéficié à la ville de 
L’Isle-Jourdain : Halle GascoSport, piscine...

Désormais la CCGT ne pourra se substituer aussi fréquemment 
à la commune. Or l’endettement de L’Isle-Jourdain demeure 
très élevé même s’il a diminué légèrement notamment grâce 
aux investissements financés par la CCGT ou par l’EPF (éta-
blissement public foncier qui porte des investissements de la 
commune et de la CCGT). Ainsi l’endettement global du contri-
buable Lislois, lui ne diminue pas.

L’objectif est donc de maîtriser le budget communal pour 
continuer à investir significativement dans des domaines 
aussi indispensables que le social, l’eau, la santé, l’envi-
ronnement, la mobilité et la culture...
Dans ces conditions nous considérons que la commune 
doit redoubler d’efforts dans sa gestion du quotidien et 
dans l’arbitrage de ses investissements. En effet, la fisca-
lité reste élevée et il est difficilement concevable qu’elle 
augmente encore. La taxe foncière a progressé de plus de 
12 % en deux ans, soit plus que l’inflation. Stabilité des 
taux ne vaut pas stabilité fiscale. La dure réalité nous rat-
trape toujours.

Le groupe « Demain Ensemble » : Éric BIZARD, Domi-
nique BONNET, Géraldine COHEN, Didier COSTE, Vanes-

sa FURLAN, Estelle Mariette, Denis PETRUS. 
 

Site Internet : https://demain-ensemble.wixsite.com/de- 
main-ensemble
Facebook : https://www.facebook.com/Demain.Ensemble. 
avec.Eric.Bizard
Instagram : https://www.instagram.com/ericbizard2020

47 ANS !

Le bulletin d’informations municipales existe depuis 
1977. Le premier s’intitulait « La Commune » et était ré-
digé par l’équipe municipale de Michel GHIRARDI, sous 
la houlette de Pierre LASSERRE. Chaque numéro résumait 
les différents conseils municipaux, les élus, les services 
techniques, les associations rendaient compte de leurs 
actions, Georges LABORIE avait une rubrique historique, 
Grégoire LASÉBO initiait à l’occitan avec des contes, An-
toine MAZZAMURO proposait des mots croisés. Sans ou-
blier « Le fouineur » qui n’a jamais été démasqué !
Le numéro 73 a clôturé la fin des 3 mandats de Michel 
GHIRARDI.  

En 1995, élection du Maire Monsieur AYGOBÈRE, petite 
interruption pendant la campagne électorale et mise en 
place d’un nouveau conseil municipal. Un nouveau bulle-
tin d’informations municipales paraît en septembre 1995 
sous le nom de « L’Isle Infos ». Le numéro 21 clôturera ce 
mandat. 

En 2001, élection de Monsieur TOURNÉ, le bulletin de-
vient « Les Nouvelles Lisloises ». Le premier numéro pa-
raît en juin 2001, 20 numéros seront distribués durant ce 
mandat. 
Elections de 2008, Monsieur TOURNÉ est réélu Maire. La 
couleur et les photos viennent agrémenter le numéro 1 
du magazine « Les Nouvelles Lisloises » en mai 2008. 
Elections de 2014, Monsieur IDRAC est élu Maire, nouvelle 
couverture avec un sous titre « Le bien vivre à L’Isle-Jour-
dain ». Elections en 2O2O, Monsieur IDRAC est réélu, le 
bulletin devient « Nouvelles Lisloises ». 

Depuis 1977, le bulletin municipal a toujours été distri-
bué dans les boîtes à lettres même s’il est consultable 
sur Internet. Les Maires et les élus ont changé et les tech-
niques ont évolué... Le bulletin est toujours présent pour 
informer, rendre compte des activités, faire participer à la 
vie de la cité.  

Les élus de « Continuons ensemble »

Cette rubrique « Expression libre » est réservée aux conseillers municipaux
de la majorité et de l’opposition pour le débat citoyen et républicain.

Le Maire n’est aucunement responsable des propos tenus dans cette rubrique.
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Cérémonie du 11 novembre

Journée citoyenne  et républicaine
Concert de la Société Philharmonique

Vendredi 14 juillet

Lectures vagabondes
Vendredi 07 juillet

Caravan’a - Balade artistique à vélo
Samedi 07 octobre

Triathlon des portes de Gascogne
Dimanche 11 juin

Marché de nuit gourmand
Samedi 19 août
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Les Foul&es de L’Isle
Vendredi 09 juin

Escota e Minja
Samedi 1er juillet

Foire de la Saint-Martin
Samedi 11 novembre

Vide d’Oc
Dimanche 1er octobre

Fête locale
Lundi 31 juillet

Cérémonie d’accueil des nouveaux arrivants
Samedi 25 novembre
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03 FÉVRIER - 21H
LOTO DU HOCKEY CLUB LISLOIS
Salle polyvalente 

03 FÉVRIER - 20H30
THÉÂTRE « OLGA »
MJC La Maisoun

07 FÉVRIER - 20H
CONFÉRENCE 150 ANS 
D’IMPRESSIONNISME
MJC La Maisoun

10 FÉVRIER - 15H
CONFÉRENCE « VENISE »
Salle des mariages (mairie)

10 FÉVRIER - 21H
LOTO DU FOOTBALL CLUB LISLOIS
Salle polyvalente

15 & 16 FÉVRIER 
DON DU SANG
Salle polyvalente

17 FÉVRIER - 21H
LOTO DE L’AMICALE DES POMPIERS
Salle polyvalente

24 & 25 FÉVRIER
L’ISLE EN JEUX
Salle polyvalente

28 FÉVRIER - 19H
PARCOURS VOCAL #2
MJC La Maisoun

02 MARS - 21H
LOTO DE LA PÉTANQUE LISLOISE
Salle polyvalente

03 MARS - 14H
LOTO DU CLUB RENAISSANCE
Salle polyvalente

06 MARS - 19H
PARCOURS VOCAL #2
MJC La Maisoun

04 AU 18 MARS
EXPOSITION « GERSOIS(ES) 
OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES » 
Musée d’Art Campanaire

27 AVRIL - 20H30
CONCERT TRIO ZAFRANI
MJC La Maisoun 

12 MAI 
CONCOURS DE PÊCHE
Base de loisirs

12 MAI - 14H
LOTO DU CLUB RENAISSANCE
Salle polyvalente

18 MAI - 09H20 
PASSAGE DE LA FLAMME 
OLYMPIQUE
Base de loisirs 
Animations toute la journée

31 MAI & 01 JUIN
FÊTE DE LA MJC
MJC La Maisoun

07 JUIN - 19H
LES FOUL&ES DE L’ISLE
Centre-ville

08 JUIN - 19H
REPAS COCHONAILLE
Vélodrome

11 JUIN
OLYMPIADES DES ÉLÉMENTAIRES
Base de loisirs

15 JUIN
CONCOURS DE PÉTANQUE

15 JUIN
SPECTACLE ARGENTIN
Salle polyvalente

22 JUIN
PIANO DU LAC
Base de loisirs

23 JUIN
CONCOURS DE PÊCHE 
Base de loisirs

30 JUIN
TRIATHLON DES PORTES DE 
GASCOGNE 
Base de loisirs

09 MARS - 19H
PARCOURS VOCAL #2
MJC La Maisoun

09 MARS - 20H30
THÉÂTRE « GROS CÂLIN » 
MJC La Maisoun

09 AU 25 MARS
PRINTEMPS DES POÈTES
26e EDITION
Le thème de cette année est « La Grâce »

13 MARS - 19H
PARCOURS VOCAL #2
MJC La Maisoun

16 MARS - 20H30
CONCERT A L’ENTORN D’ALEM 
SURRE-GARCIA
MJC La Maisoun

17 MARS - 14H
LOTO DE L’APE DU CLOS FLEURI

19 MARS - 11H
CÉRÉMONIE COMMÉMORATIVE
Rassemblement devant la mairie

23 MARS
CONCERT DE L’ECOLE DE MUSIQUE 
Salle polyvalente

24 MARS - 13H
FESTIVAL HIP HOP
Salle polyvalente

06 & 07 AVRIL
TROPHÉE FÉDÉRAL DE                                             
GYMNASTIQUE ACROBATIQUE 
Gasco’ sports

07 AVRIL
STRUCTURE GONFLABLE 
Salle polyvalente

13 & 14 AVRIL
WARGAME OCCITANIE
Salle polyvalente

27 AVRIL - 20H
CONCERT DE PRINTEMPS, 
FESTIVAL DES HARMONIES
Salle polyvalente

 Retrouvez l’intégralité des manifestations organisées à L’Isle-Jourdain sur notre site Internet : 

www.mairie-islejourdain.fr/agenda


